
ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS POMBA E MURIAÉ – COMPÉ DO ANO 2 

DE 2019. 3 

 4 

Aos trinta dias de maio de dois mil e dezenove, instalou-se a 2ª Reunião Ordinária do Comitê 5 

da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé – COMPE do ano 6 

de 2019, à Rua Dorymendonte Alves Simões, 587, no Bairro Caxias de Guarani/MG. 7 

Compareceram os seguintes conselheiros, entre titulares e suplentes: Sebastião Vieira de Jesus 8 

– IEF; Francisco Alvim de Souza – EMATER; Eduardo de Araújo Rodrigues – IGAM; 9 

Vicente de Paulo Pinto – PM Ubá; Letícia de Souza Alves Arichette – PM Descoberto; Anezio 10 

da Cruz Rodrigues – PM Goianá; João Batista Pinto – COPASA; Larissa Marinho Castro – 11 

CBA; Luíza Fonseca Cortat – FIEMG; Dênio Drummond Procópio – CEMIG; Heverson 12 

Vieira Marangon – CEAVARP; Robin Le Breton – Amigos do Iracambi; Ivair Paulo de 13 

Oliveira – ACOMAD; Jackson Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC Visconde do Rio 14 

Branco. Assuntos em Pauta: 1. ABERTURA DA SESSÃO. O Presidente do COMPÉ, Sr. 15 

Heverson Vieira Marangon, abriu a 2ª Reunião Ordinária do COMPÉ, cumprimentando e 16 

agradecendo a presença der todos. 2. LEITURA DOS INFORMES DA SECRETARIA. O 17 

Presidente Heverson comunicou aos conselheiros presentes que a diretoria do COMPÉ reuniu-18 

se recentemente em Ubá e decidiu-se por organizar um seminário para a divulgação do 19 

Programa Protratar do Ceivap possivelmente com a presença do Diretor-Presidente da 20 

AGEVAP, André Marques, no próximo dia 12 de junho. Nesse sentido, a AGEVAP dará o 21 

apoio na divulgação do evento. Outro informe refere-se ao recebimento de uma 22 

correspondência convidando o Comitê para participar de uma oficina para discussão do 23 

arranjo institucional do Plano de Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do 24 

Sul a realizar-se na sede da AGEVAP em Resende. O Presidente disse que, em função de 25 

compromissos assumidos anteriormente não poderá estar presente. E convidou os demais 26 

conselheiros que puderem representar o Comitê que se manifestem posteriormente. 3. 27 

APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMPÉ 28 

DE 2019, REALIZADA EM 21/02/2019 EM GUARANI. Tendo em vista o prévio envio da 29 

minuta da ata, o Presidente Heverson dispensou a leitura da mesma, colocando-a em votação. 30 

A ata foi aprovada por unanimidade. 4. APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO DA 31 

CTGRH ACERCA DO PEDIDO DE OUTORGA DA PCH GUARY. O Presidente abriu 32 

este item da pauta comunicando aos presentes que na parte da manhã houve reunião da 33 

CTGRH onde os membros daquele colegiado puderam acompanhar a apresentação do 34 

empreendedor bem como a apresentação do técnico da SUPRAM-ZM. O Presidente propôs 35 

que nesse momento fosse feita uma apresentação resumida por parte do empreendedor, visto 36 

que a pauta é muita extensa, dispensando a apresentação por parte da SUPRAM-ZM, ficando 37 

o técnico responsável pela análise do pedido de outorga à disposição dos conselheiros para 38 

sanar eventuais dúvidas. A proposta foi aprovada por unanimidade e o Sr. Toniel, 39 

representante da empresa Brookfield, fez uma breve apresentação sobre o empreendimento e 40 

os conselheiros puderam dirimir suas dúvidas. Em seguida, a Especialista em Recursos 41 

Hídricos da Agevap Ingrid Delgado apresentou o parecer técnico elaborado pela Agevap e se 42 

colocou à disposição para esclarecer quaisquer dúvidas. O  Presidente então colocou o pleito 43 

de outorga em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 5. APRESENTAÇÃO: 44 



AÇÕES DESENVOLVIDAS NO PROJETO DE PAGAMENTOS POR SERVIÇOS 45 

AMBIENTAIS – “ PSA DO CEIVAP” - ENG. FLORESTAL FLÁVIO MONTEIRO - 46 

AGEVAP. O Eng. Flávio Monteiro agradeceu ao convite recebido pelo comitê pela 47 

oportunidade de apresentar aos conselheiros as ações desenvolvidas no Projeto de Pagamento 48 

por Serviços Ambientais – PSA CEIVAP. O palestrante fez um relato do histórico do PSA do 49 

CEIVAP desde o lançamento do Edital até a etapa do pagamento aos produtores rurais. Expôs 50 

as dificuldades, os desafios encontrados e as oportunidades de melhoria para os próximos 51 

editais. Terminada a apresentação, o palestrante se colocou à disposição dos membros para 52 

esclarecimento de dúvidas. Terminados os questionamentos o Presidente Heverson agradeceu 53 

a participação do palestrante e passou ao próximo item da pauta. 6. APRESENTAÇÃO: 54 

“INFORMAÇÕES SOBRE O DESASTRE DA BARRAGEM 1 – MINA CÓRREGO 55 

DO FEIJÃO”- GEÓGRAFA SÍLVIA CRISTIANE LACERDA – DA SUPRAM – ZONA 56 

DA MATA. A Geógrafa Silvia Lacerda  agradeceu ao convite recebido pelo comitê pela 57 

oportunidade de apresentar aos conselheiros as informações sobre o desastre  de Brumadinho. 58 

A palestrante fez um relato do histórico do licenciamento da barragem, do monitoramento, da 59 

legislação pertinente ao tema, dentre outras informações. Terminada a apresentação, a 60 

palestrante se colocou à disposição dos membros para esclarecimento de dúvidas. Terminados 61 

os questionamentos o Presidente Heverson agradeceu a participação da palestrante ressaltando 62 

a importância dos assuntos abordados e levados ao conhecimento dos presentes, uma vez que 63 

o Estado de Minas Gerais possui diversas barragens, sendo que algumas delas correm risco de 64 

rompimento. 7. APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA MINUTA DO 65 

NOVO REGIMENTO INTERNO DO CBH POMBA E MURIAÉ PARA 66 

ADEQUAÇÃO À DN CERH Nº 60/2018. Após a verificação do quórum qualificado, o 67 

Presidente Heverson abriu este item de pauta convidando o Especialista Administrativo da 68 

Agevap, Alexandre Cid, a realizar uma breve apresentação sobre a questão da necessidade de 69 

alteração dos Regimentos Internos dos CBH’s do Estado de Minas Gerais. O especialista 70 

informou que se trata de adequação dos Regimentos Internos em função do atraso ocorrido no 71 

processo eleitoral de 2017. Projetou e destacou os artigos que serão modificados em função 72 

da DN 60/2018 do CERH/MG. Colocado em votação, o novo Regimento Interno foi aprovado 73 

por unanimidade. 8. COMPOSIÇÃO DO GTEAC E APRESENTAÇÃO DE PROPOSTA 74 

DE INVESTIMENTOS EM SANEAMENTO RURAL. O Presidente informou que a 75 

criação do Grupo de Trabalho de Educação Ambiental e Capacitações - GTEAC foi aprovada 76 

na última reunião plenária. No entanto, nenhum conselheiro manifestou interesse em 77 

participar. Convidados novamente a integrar o GT os conselheiros Larissa Marinho Castro – 78 

CBA, Francisco Alvim de Souza – EMATER, Anezio da Cruz Rodrigues – PM Goianá e 79 

Vicente de Paulo Pinto – PM Ubá se prontificaram. O Presidente Heverson ressaltou também 80 

que posteriormente estudará a possibilidade de criar um outro Grupo de Trabalho para 81 

aprofundar estudos sobre investimentos em saneamento rural com recursos do Comitê. 9. 82 

ASSUNTOS GERAIS. A Especialista em Recursos Hídricos da AGEVAP Ingrid Delgado 83 

fez uso da palavra informando que, a pedido do CEIVAP, fosse feita uma consulta aos comitês 84 

afluentes para verificar a intenção destes em criar um módulo do SIGA-CEIVAP para 85 

acompanhamento das ações  e consulta de informações das bacias afluentes, visto que será 86 

realizado novo ato convocatório para tanto. Na sequência a especialista fez uma apresentação 87 

detalhada da ferramenta SIGA-CEIVAP  que atualmente é utilizada pelo Comitê Federal. 88 



Terminada a apresentação do sistema, o Presidente Heverson colocou em votação a proposta 89 

de adesão do COMPÉ à ferramenta SIGA. Após as discussões e questionamentos, a plenária, 90 

de forma unânime, entendeu que no momento não aderirá à ferramenta e que posteriormente 91 

rediscutirá o assunto de forma mais aprofundada. 10. ENCERRAMENTO. O Presidente 92 

agradeceu a presença de todos. Não havendo mais assuntos a tratar, deu como encerrada a 93 

reunião. 94 

                                                              95 

 96 

Guarani/MG, 30 de maio de 2019. 97 
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João Batista Pinto 106 

Secretário Executivo do COMPÉ 107 
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LISTA DE PRESENÇA 109 

 110 

Membros do COMPÉ: 111 

Sebastião Vieira de Jesus – IEF; Francisco Alvim de Souza – EMATER; Eduardo de Araújo 112 

Rodrigues – IGAM; Vicente de Paulo Pinto – PM Ubá; Letícia de Souza Alves Arichette – 113 

PM Descoberto; Anézio da Cruz Rodrigues – PM Goianá; João Batista Pinto – COPASA; 114 

Larissa Marinho Castro – CBA; Luíza Fonseca Cortat – FIEMG; Dênio Drummond Procópio 115 

– CEMIG; Heverson Vieira Marangon – CEAVARP; Robin Le Breton – Amigos do Iracambi; 116 

Ivair Paulo de Oliveira – ACOMAD; Jackson Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC 117 

Visconde do Rio Branco. 118 

Convidados: Rafael Rodrigues Gomes – Laticínios Cortez; Oiti Vieira Junior – CBA; João 119 

Ferreira Bonjour Neto – SESAMA Carangola; Helvécio Rodrigues Pereira Filho – RPPN Alto 120 

da Boa Vista/PM Descoberto/PM São João Nepomuceno; Jairo Antônio de Oliveira – 121 

SEMAD; Paulo da Silva – SEMAD; Rodrigo dos Reis Barreiro - Terctol; Alberto Toledo – 122 

Terctol; Ivair Paulo de Oliveira – ACOMAD; Francieli de Oliveira Moreira – ACOMAD;  123 

Amanda Costa de Oliveira – Brookfield Energia; Toniel Serra – Brookfield Energia; Sílvia 124 

Cristiane Lacerda Barra – SUPRAM ZM; Alexandre de Andrade Cid – AGEVAP; Ingrid 125 

Delgado Ferreira – AGEVAP; Flávio Augusto Monteiro dos Santos – AGEVAP. 126 
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 128 


